
   
 

 
 

Zweite Sitzung des  
Ausschusses für Industrie der Handelskammer Hamburg 

Im Jahr 2021 
 

am Donnerstag, 15. April 2021, von 16.00 bis 18:00 Uhr, 
digital via Microsoft TEAMS. 

 
 
 

Tagesordnung 
 
 

 
TOP 1 
16:00 Uhr 
 

Begrüßung
VP Wilfried Baur, Sitzungsleiter 

TOP 2 
16:05 Uhr 
 

Sachstandsbericht zum Aufbau einer Wasserstoffwirtschaft in Hamburg und 
Norddeutschland 
Michael Eggenschwiler, Vorsitzender der Wasserstoff-Gesellschaft Hamburg, 
Markus Pitz, Leiter der Stabstelle Wasserstoff in der Behörde für Wirtschaft und Innovation 
 
 

TOP 3 
16:50 Uhr 

Aktueller Stand der Elektromobilität und Aufbau einer Ladesäuleninfrastruktur in 
Hamburg  
Peter Lindlahr, Geschäftsführer hySOLUTIONS GmbH 
 

TOP 4 
17:35 Uhr 
 
 

Bericht der Geschäftsführung, Verschiedenes, Termine
VP Wilfried Baur, Sitzungsleiter  
Tobias Knahl, Ausschuss-Geschäftsführer  

 
  

  



   
 
 
Teilnahme: 
 
Ausschuss für Industrie: Herr VP Baur (Vorsitz) 
 Herren Dingfelder, Dr. Ehmann, Elmendorf, 

Fehrmann, Friedsch, Grau, Hannemann, Dr. 
Keun, Klaus, Mergell, Frau Neubert, Herren Dr. 
Pelka, Dr. Petersen, Pfannenberg, Dr. Prepeneit, 
Reeder, Siebert, Stemmann, Volk 

 
Hauptamt: Herr Knahl, Frau Ölschläger und Frau Gelpke 

[Protokoll] 
 
Gäste: Herren Horst Dörner, Eggenschwiler, Henne, 

Lindlahr, Pitz  
 
TOP 1: Begrüßung  
 
Herr VP Baur begrüßt die Ausschussmitglieder und Gäste zur digitalen Sitzung. Er 
entschuldigt das Fehlen von Herrn Dr. Mecke, der leider kurzfristig nicht an der Sitzung 
teilnehmen könne. Herr VP Baur stellt die Tagesordnung vor und führt kurz in die 
technischen Gegebenheiten von Microsoft-Teams ein. 
 
TOP 2: Sachstandsbericht zum Aufbau einer Wasserstoffwirtschaft in Hamburg und 
Norddeutschland 
 
Herr VP Baur gibt das Wort an die Herren Eggenschwiler und Pitz, die zu den Aktivitäten und 
Hintergründen der Wasserstoffwirtschaft in Norddeutschland berichten. Herr Eggenschwiler 
berichtet Einzelheiten zur Hamburger Wasserstoff-Gesellschaft. 
 

 Die Ausrichtung und Schwerpunkte der Wasserstoff-Gesellschaft würden momentan 
überarbeitet, um sich zukünftig als stärker als politische Impulsgeberin, 
Bildungsexpertin sowie Netzwerkerin und Interessen-Bündlerin zu positionieren. 

 Die Zusammenarbeit in Hamburg und innerhalb der Metropolregion mit dem Senat 
und dem erweiterten Cluster des EEHH laufe bereits sehr gut, es sei nun wichtig, 
einen roten Faden der Aktivitäten für Hamburg zu suchen und ihm zu folgen. 

 Er lädt zum zweiten International Hydrogen Symposium ein, welches am 15. Juni rein 
digital stattfindet.   

 
Herr Pitz geht in seinem Vortrag ergänzend auf die Aktivitäten der FHH ein. Unter anderem 
erwähnt er:   
 

 Die Gründung der Wasserstoffsparte im EEHH, welche eine gemeinsame Plattform 
und Vernetzungsmöglichkeit für die Akteure aus Wirtschaft, Wissenschaft und Stadt 
sei; 

 aktuelle Entwicklungen des Hamburger Hafens als Green Hydrogen Hub Europe 
sowie die Entwicklung einer H2-Importstrategie für Hamburg; 

 
Herr VP Baur bedankt sich herzlich für die beiden Vorträge.  
 
In der Diskussion werden folgende Punkte angesprochen:   

 Schwierigkeit, die benötigten Energiemengen für „grünen“ Wasserstoff durch 
erneuerbare Ressourcen in Deutschland herzustellen zu können; 



   
 

 Notwendigkeit des Imports von Wasserstoff, um die Nachfrage langfristig decken zu 
können, sowie das schnelle Erreichen von Wirtschaftlich- und Wettbewerbsfähigkeit;  

 Hinweis auf die laufende Machbarkeitsstudie zur Weiterentwicklung von Moorburg, 
die voraussichtlich im Juli veröffentlicht werde;   

 
Herr VP Baur bedankt sich für die spannenden Einblicke durch die Vortragenden.  
Die Herren Eggenschwiler und Pitz bedanken sich für die rege Diskussion und 
verabschieden sich aufgrund von Folgeterminen aus der Sitzung.  
 
TOP 3: Aktueller Stand der Elektromobilität und Aufbau einer Ladesäuleninfrastruktur 
in Hamburg  
 
Herr VP Baur gibt das Wort an Herrn Lindlahr, der in seinem Vortrag näher auf die 
Entwicklungen der Elektromobilität in Hamburg eingeht, u.a. : 
 

 Zunahme der zugelassenen E-Autos sowie des Angebots an und der Nachfrage nach 
emissionsfreien Mobilitätsdienstleistungen generell; 

 die Hauptbedenken gegenüber der Elektromobilität und wie diese überwunden 
werden können; 

 Szenarien für den Einsatz von E-Fahrzeugen in Hamburg.  
 
Herr VP Baur bedankt sich für den Vortrag.  
 
TOP 4: Bericht der Geschäftsführung, Verschiedenes, Termine 
 
Herr VP Baur berichtet kurz zur gestrigen Plenarsitzung mit dem Ersten Bürgermeister sowie 
weiteren Senatsmitgliedern zur Bewältigung der Corona-Pandemie. Aus den Reihen der 
Ausschussmitglieder ergänzen Erfahrungen und Einschätzungen aus ihrem 
unternehmerischen Alltag.  
 
Herr Knahl weist weiterhin auf die nächste Ausschusssitzung am 13. September von 16.00 -
18:00 hin.  
 
Herr VP Baur bedankt er sich bei allen Anwesenden für die rege Teilnahme an der Sitzung 
und beim Hauptamt für die gelungene Durchführung.   
 
 
gez. VP Wifried Baur (Sitzungsleiter)   gez. Svenja Gelpke (Protokoll) 
  
 


